

**MÉXICO TIENE UN GRAN RETO EN LA MEDICINA, INDICARON**

Urge avanzar en modelo de salud digital: Expertos

Obstáculos. Consulta a distancia podría resolver problemas de atención médica en zonas rurales del país, destacaron

KARINA AGUILAR

Especialistas en medicina y tecnología advirtieron la urgencia de que México se mueva a un modelo digital para la salud pública y privada, con el objetivo de reducir costos y mejorar la atención en materia de salud.

Héctor Valle, presidente ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud, señaló que México tiene un gran reto en la medicina, toda vez que es un país con una población cada vez más vieja y no hay prevención, lo que genera un mayor gasto público.

Refirió que la primera barrera que encuentran los mexicanos para recibir atención médica es encontrar a personal de salud, principalmente en zonas rurales y esto, dijo, se resuelve con telemedicina y medicina digital.

De ahí la importancia de trabajar en dispositivos, en software colaborativos, sistemas de monitoreo y la inteligencia artificial para optimizar el tiempo del personal de salud. Ade-



CORTESÍA LATAMUNIVERSITYCONFERENCE

DICHOS. Resaltaron los avances de la Ley de medicina digital para que sea aprobada en el Congreso.

más, resaltó el avance de la Ley de medicina digital para que sea aprobada en el Congreso.

También destacó que “pasamos de enfermedades de siete días a un modelo con enfermedades de alto costo”.

Dijo que México es un país que ha subinvertido en salud desde hace 30 años, por lo que el sistema necesita ser cambiado urgentemente.

“Si no cambiamos la manera de hacer salud, realmente el sistema no tiene viabilidad porque vamos a se-

guir siendo más mexicanos y mexicanas, la brecha entre demanda de salud y una falta de infraestructura, personal y dispositivos se vuelve mayor”, indicó.

IMSS AVANZA EN DIGITALIZACIÓN

En tanto, se espera que para finales de 2023 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) incorpore la hospitalización en el expediente digital, así lo informó Claudia Vázquez, directora de Innovación y Desarrollo Tecnológico.

Dijo que en 2020 se concluyó el 100% de la implementación del sistema de consulta externa en los tres niveles de atención a través del expediente digital. De ahí que el reto sea “lograr la automatización y estandarización” del Sistema del IMSS.

“Ahorita estamos con la parte de hospitalización, no la tenemos incluida en el expediente porque actualmente todavía tenemos hospitales que trabajan con máquinas de escribir. En ese sentido, tenemos el reto de poder concluir este año con la implantación de los sistemas de hospitalización en los tres niveles”, declaró la funcionaria del IMSS.

Dijo que la ciberseguridad es el eje rector de los datos de los pacientes, toda vez que trabajan “con datos sensibles que son muy atractivos para el mercado negro”.